
一般財団法人　戸田みらい基金 （第2回建設に関する教育振興に係る助成事業）

＜活動報告書＞ ＜活動状況写真＞

【写真1】

【写真2】

【写真3】

（状況説明）
製作するにあたり、工夫した点
の１つに文字をわかりやすくし
ました。セーリングのロゴマー
クとFRANCExKAMAKURA
の文字が目立つように工夫しま
した。ロゴマークは見る角度が
変わってもきれいに見えるよう
に深くまで塗装し、文字は遠く
からもわかるようにペイントだ
けでなく焼き目をいれました。

④活動期間 令和２年７月　　～　　　　令和３年１月

⑤活動内容
を記載

③申請テーマ 地域の特性を活かしたモノづくり～2020年東京オリンピックにむけた高校生のものづくり

　本活動は３年生の「課題研究」という授業の中の建築木工班を選択した生徒が取組
みました。建築木工班は木材加工についての基礎的な知識や技能を学ぶことを目的に
した授業です。また課題研究は自ら学ぶ意欲と社会の変化に主体的に対応できる能力
を身につけるとともに、課題の解決を図る学習を通して、専門的な知識・技術を身に
付け、発表会等を通して、プレゼンテーション能力やコミュニケーション能力を育て
る授業です。このメンバーが木材加工をいかして地域の役に立つことができないか話
し合い、隣接する鎌倉市が東京オリンピックのフランスセーリングチームの事前キャ
ンプ地（ホストタウン）に決まったことを知り、上級生が藤沢市庁や神奈川県庁に寄
贈した作品を参考にしてホストタウンロゴマークをデザインしたベンチを製作するこ
とにしました。話し合いのなかで3つアイデアがでました。１点目はセーリングのロ
ゴマークと文字が目立つようにしました。２点目は桧材を利用して木材の感触を大切
にしました。３点目は、コロナの感染防止対策にもなるように、十分にゆとりをもっ
て座れるように座面を幅広くしました。生徒はこのベンチを通して、「鎌倉市役所や
鎌倉市の施設に設置していただくことで鎌倉市民だけでなく、鎌倉市に来る多くの
方々に利用していただきたいと思います。また、このベンチを通して、オリンピック
のセーリング競技、鎌倉市やフランスに興味をもつ人が増えたらうれしいです。」と
感想を述べています。
　今年度はコロナ禍で十分な教育活動ができませんでした。しかし、密を避けた授業
形態や短縮授業等の感染防止対策を徹底する教育活動のなかで生徒達は個々の知識技
能を高める大切さだけでなく、集団の中で議論をしながら課題を解決していくことの
大切さを学んだと思います。新しい生活様式と呼ばれる急激な社会状況の変化に対応
した生徒の柔軟な態度は、社会の変化に対応できる能力を身につけるという課題研究
の目的を十分達成したと思います。

（状況説明）
２月２４日にベンチ３脚を鎌倉市
役所に寄贈しました。寄贈式は緊
急事態宣言発令中のため引率教員
と代表生徒１名が参加しました。
式では生徒が副市長から感謝状を
受け取りました。ベンチは市役所
および市立体育館に設置され来庁
者に利用される予定です。生徒た
ちも寄贈できたことをとてもうれ
しく誇りに感じています。また、
寄贈に先立ち２月８日に地元の情
報誌「タウンニュース藤沢版」の
取材を受けました。生徒は緊張し
ながらも記者からの質問に一生懸
命答えていました。掲載された記
事を別紙説明資料として添付させ
ていただきます。

⑥活動費用合計 230,000円

⑧別紙説明資料
の有無

ある　　・　　なし

フリガナ カナガワケンリツフジサワコウカコウトウガッコウ

①団体名・学校名 神奈川県立藤沢工科高等学校

氏名

所属
役職

総合技術科

TEL 0466-43-3402

E-mail

（状況説明）
のみで切り欠きをしています。
製作にあたり木材の材質にもこ
だわりました。使用木材は桧を
主な材としました。桧は耐水性
にも、軽軟・肌目は緻密で特有
の芳香と美しい光沢をもちま
す。また靱性に富み､狂いが少
なく加工性もよい理由から桧に
しました。この美しい年輪を活
かすように表面はヤスリ掛けを
してバリをなくして、手で触っ
て木の温かみを感じられるよう
に加工しました。また角は丸み
を持たせることで怪我防止対策
としました。

②担当者

フリガナ
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